



Ihre Gesundheit –
unser Anliegen

Per E-Mail an: Ref.12-Stellungnahmen@sozialversicherung.at

Hauptverband der österreichischen
Sozialversicherungsträger
Postfach 600
1031 Wien

Hauptstelle
6850 Dornbirn, Jahngasse 4
Tel. +43 (50) 84 55-1600
Fax +43 (50) 84 55-1109
direktion@vgkk.at
www.vgkk.at

AnsprechpartnerIn
Herr Mag. Karlheinz Kliem

Ihr Zeichen, Datum
ZI. REP-43.00/18/0140
20.06.2018

Unser Zeichen
ZDD-D-2018-159

Datum
27.06.2018

Parl Anfrage Nr 782/J – Kostenzuschüsse zu Physio-, Logo- u Ergotherapie

Sehr geehrte Damen und Herren,

die parlamentarische Anfrage beantworten wir wie folgt:

Zu Frage 1:

In Vorarlberg stehen derzeit 25 freiberuflich tätige Physiotherapeuten in einem Vertragsverhältnis zur VGKK. Physiotherapien als Sachleistungen werden jedoch auch von bei diesen angestellten Therapeuten, Krankenhäusern und Ambulatorien erbracht.

Zur historischen Entwicklung und zum Leistungsvolumen in abgerechneten Leistungsstunden in den letzten 5 Jahren steht uns derzeit keine Statistik zur Verfügung.

Zu Frage 2:

Uns sind derzeit 325 Wahl-Physiotherapeuten in Vorarlberg bekannt, welche Kassenleistungen erbringen könnten. Ob davon alle tatsächlich derartige Leistungen erbringen bzw. erbracht haben, ist uns nicht bekannt.

Zur historischen Entwicklung und zum Leistungsvolumen in Leistungsstunden in den letzten 5 Jahren steht uns derzeit keine Statistik zur Verfügung.

Zu Frage 3:

In Vorarlberg stehen derzeit 6 freiberuflich tätige Logopäden in einem Vertragsverhältnis zur VGKK. Logopädie als Sachleistung wird in Vorarlberg auch durch den Arbeitskreis für Vorsorge- und Sozialmedizin (AKS) angeboten.

Öffnungszeiten . Montag bis Freitag 7:30 - 12:00 und 13:00 - 16:00 Uhr

Bankverbindung . Dornbirner Sparkasse . **IBAN** AT94 2060 2000 0004 0055 . **BIC** DOSPAT2D

Zur historischen Entwicklung und zum Leistungsvolumen in abgerechneten Leistungsstunden in den letzten 5 Jahren steht uns derzeit keine Statistik zur Verfügung.

Zu Frage 4:

In Vorarlberg gibt es derzeit 30 Wahl-Logopäden, deren Leistungen für unsere Versicherten erstattungsfähig sind.

Zur historischen Entwicklung und zum Leistungsvolumen in abgerechneten Leistungsstunden in den letzten 5 Jahren steht uns derzeit keine Statistik zur Verfügung.

Zu Frage 5:

In Vorarlberg gibt es derzeit keine freiberuflichen Ergotherapeuten mit Kassenvertrag. Ergotherapie als Sachleistung wird in Vorarlberg jedoch in anderen Institutionen (Arbeitskreis für Vorsorge- und Sozialmedizin – AKS, Sozialmedizinische Organisations – SMO etc) angeboten.

Zu Frage 6:

Uns sind derzeit 14 Wahl-Ergotherapeuten in Vorarlberg bekannt, welche Kassenleistungen erbringen könnten. Ob davon alle tatsächlich derartige Leistungen erbringen bzw. erbracht haben, ist uns nicht bekannt.

Zur historischen Entwicklung und zum Leistungsvolumen in Leistungsstunden in den letzten 5 Jahren steht uns derzeit keine Statistik zur Verfügung.

Zu Frage 7:

Nein.

Zu Frage 8, 9, 10, 11 sowie 13 und 14:

Zu diesen Fragen können wir mangels entsprechender Statistiken keine Aussagen treffen.

Zu Frage 12:

Die Kostenerstattung für eine 60-minütige logopädische Einzelbehandlung durch einen freiberuflich tätigen Logopäden beträgt derzeit bei der VGKK EUR 43,90.

Eine Statistik über die durchschnittlich pro Patient bewilligten Serien in den Jahren 2010 – 2017 steht uns nicht zur Verfügung.

Zu Frage 15:

Mangels Gesamtvertrag iSd ASVG mit Logopäden und Physiotherapeuten gibt es in Vorarlberg auch keinen rechtsverbindlichen Stellenplan mit „bestehenden Kassenstellen“.

Verträge über neue Niederlassungen wurden sowohl mit Logopäden als auch mit Physiotherapeuten zuletzt im Jahr 2017 geschlossen.

Zu Frage 16:

Eine Deckelung von Kassenvertragsstunden ist in Vorarlberg grundsätzlich nicht vorgesehen.

Zu Frage 17:

Die letzte Anpassung der Honorare für Vertragslogopäden erfolgte ab 01.01.2017, für Vertragsphysiotherapeuten ab 01.01.2018.

Zu Frage 18:

Kostenzuschüsse gemäß § 131b ASVG gibt es bei unserer Kasse nur im Bereich Ergotherapie. Diese wurden letztmalig zum 1.1.2009 neu festgelegt.

Zu Frage 19:

Kostenzuschüsse mangels Vertrag sind bei unserer Kasse nur für Ergotherapeuten vorgesehen. Insofern gibt es bei der VGKK weder eine Gewichtung zwischen den genannten Berufsgruppen noch Parameter dafür.

Zu Frage 20:

Diese Frage richtet sich direkt an das Ministerium und den Hauptverband.

Freundliche Grüße sendet Ihnen

Dir. Mag. Christoph Metzler
Leitender Angestellter

